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“昨天手术之后，孙
伟华情况比较稳定，没有

出现意外情况，治疗进程
在我们的掌握之中。”昨
天下午，江苏省人民医院
副院长马剑平介绍说，
“虽然孙伟华还没有完
全脱离危险，但是每一步
治疗都在按计划进行。”

整形烧伤科副主任医师
姚刚介绍说：“从今天的
术后情况来看，各项生命
体征平稳，说明手术非常
成功，孙伟华很坚强！”

昨天医生还对孙伟
华进行了第一次翻身，姚

刚说：“因为送到医院之
后一直平躺着，背部的创
面得不到处理，每天有大
量的体液渗出。”为了处
理背部创面，决定进行翻

身。“我们很多医生都在
一旁仔细观察着，生怕翻
身过程中出现意外。”姚
刚说，“孙伟华翻过身来
趴了二十几分钟，创面处
理完之后再翻过身去，整
个过程没有出现问题。”

姚刚介绍，今天开始孙伟
华每天都会翻身一到两
次，每次半个小时左右，
以保证背部得到处理。

记者在病房另一头
的休息室里见到了孙伟
华的母亲，比起前两天，

她的情绪稳定了很多。当
记者询问孙伟华的恢复
情况时，她说：“我不知
道现在是什么情况，我不
忍心看到他的样子，我怕
自己太激动会影响儿子
的情绪。”母亲坐在儿子
的病房外面静静地等待

着。她告诉记者：“过了
昨天手术第一关，以后还
有很多关要过，我要保持
平静，好好守护儿子。”

“王昭勇目前的状
况非常稳定，情绪也非常
稳定，已经可以正常饮
食。”姚刚介绍。记者了
解到，王昭勇的妻子已经
回家煮黑鱼汤，帮助丈夫
尽快恢复。“王昭勇恢复
得很快，特别是面部恢复
得很快，他的恢复情况比

我们想象的好。”姚刚高
兴地说，“前天，手术后
的王昭勇担心会毁容，回
家吓着儿子，现在情况已
经变得乐观起来。”
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“师兄，平安，为了神
圣的警察事业，我们将前

赴后继！”
孙伟华、王昭勇的事迹

经媒体报道后，感动了整个
南京城，也感动他们的同行
和昔日的同窗。孙伟华是江
苏警官学院 2002届侦查系
的学生，在西祠胡同“江苏警

官学院网上天地”中，孙伟华
昔日的同窗好友，以及其他
认识或不认识的人，都聚集

到了上面，一起为孙伟华祈
祷祝福！

一个叫 “万里长空”的
网友在帖子中这样写道：“我
为我们侦查系有这样的学员
感到自豪，我为我们学院能
培养出这样优秀的人民警察
感到无比的骄傲，愿处于危
险之中的二位警察尽快脱离

险境。我为他们祈祷，我相信
好人一生平安！”

一个叫“酉祠”的网友，

点出了这两位民警行为背后
的真正思想根由：“他们已经

为自己的职业、为自己的制
服，付出了他们全部的所有；
这两个年轻人，不是因为他
们有多么高的英雄气节，不

是因为他们有多么宽厚的
胸怀，更不会是因为为此他
们得到什么；是穿着这身制
服，他们必须站在那里；穿
着这身制服，他们必须去有
所作为。”
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“王昭勇正直、勇敢，为

人好打抱不平，就有山里人
的性格。”张和是王昭勇的
老相识，两人一起在老家四
川射洪县高中读书。目前在
南瑞工作的张和回忆说，
1999年，他和王昭勇相约一
起回四川，火车上，王昭勇看

到旁边有个老头站着，立刻
就起身让座，“从南京站到
成都，最少36个小时啊，我
只能说他太善良了。”

作为王昭勇的好友，他

知道王昭勇生活还是挺坎坷
的，父母在山村生活，父亲还
有残疾。工作这么多年，王昭
勇没有什么积蓄，一部分是

给寄给了父母，一部分给自
己的孩子和妻子看病花去

了。如今王昭勇一家还住在
岳父岳母 60多平方的房子
里，同住的还有妻子的妹妹
一家，一共有8口人。朋友李

先勇说：“当初王昭勇和他
爱人结婚时，他爱人挺胖，最
近整个人已经瘦了至少二十
斤，看着让人心疼。”
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转业分配，王昭勇放弃

了进机关而选择当一名警
察，李先强说，按照转业干部
公务员考试的排名，王昭勇
成绩优良，完全可以进机
关。可是他就是选择了当警
察，大部分是由于一直热爱
当警察，也有为家庭生存的

考虑。“当时他曾经说过，这
下子我们日子要好过点了，

谁知道没几天就又遇上事
了。”王昭勇的爱人在医院

里这样哭着对别人说。7月
2日王昭勇出事，7月 1日
他还参加了张和的婚礼，张
和回忆说：“当时我就对他
说，警察风险大，能躲就躲
吧。你知道他说什么，‘这是
我的工作也是我的职责，保

护南京市民的安全，是我义
不容辞的责任。’话说得硬
铮铮的。”

出事之后，王昭勇的老
领导、战友、同学都去看望
他，大家都流泪了。这个当了
近10年的老兵，到了警察这

个岗位上做了 6天的 “新
兵”就遭遇重度烧伤，让他们
痛惜感佩。他们说：“王昭勇
一定能挺过去，他不仅不会
倒下，还会重新穿上警服为
人民服务。”
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2006年春节，孙伟华第

一次在工作岗位上过春节。
大年初七上午 10时 30分，
清凉门 100号平房突发大
火，孙伟华和同事当即驶往
现场。因为靠得比较近，孙伟
华一组最先赶到了现场，此
时，十余户平房正被肆虐的

大火吞噬，滚滚的浓烟在空
中不断翻腾，火光冲天。经简
单询问，得知平房内摆放了
十几个煤气包和氧气瓶，着
火的平房顶部都是木质结
构，上方还有高压线，如果煤
气包、氧气瓶爆炸，情况将不

堪设想。孙伟华获悉情况后，

自告奋勇和队友一起冲进了
滚滚浓烟中，先后从屋中抢

出了六个煤气包及氧气瓶。
尽管自己的眉毛、头发全被
烧焦，但孙伟华却毫不在乎。

湖南路派出所的魏晓林
告诉记者，孙伟华当警察的
时间仅有11个月，但是，他
受伤的次数却很多。今年 4

月20日凌晨，孙伟华在制止
一起四人持刀群殴事件中，
独身应对四名持刀男子，逐
个将其制服。等到四人全部
被增援的战友带走后，孙伟
华才发现自己手上多了一个
血口子。
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绳郁是江苏警官学院的

老师，也是孙伟华在校期间
的中队长!"#$%，虽然孙

伟华是去年才毕业的学生，
但在老师的印象中，孙伟华

比较内向，平时沉默寡言，与
一些活泼的学生也难以合
群，但是他做事踏实稳重，却
是所有老师都交口称赞的。
绳郁还记得 2004年夫子庙
灯会期间，孙伟华所在的班
级被派去值勤，维护现场秩

序，孙伟华按照老师的要求
在一个路段巡逻，兢兢业业，
深得市民和老师的好评。
“其实，我觉得，孙伟华

之所以能成为英雄，就因为
他的普通，因为我相信，他在
那危难一刻的行为，是每一

个接受了良好教育的警察都
会去做的。”吴福男是孙伟
华所在系的副政委，他在评
析孙伟华的行为时，说出了
这样的话。
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走进该窝点，四周的生产
环境实在难以和“纯净水”相
挂钩：阴暗潮湿的墙壁和地
面，水管、空桶、泡在盆里的桶
塞……到处一片凌乱。就连加
工纯净水的设备都已生锈了。

现场发现了大量标注

“捷之康”的纯净水水桶和标
签。不过，执法人员调查发现，
生产“捷之康”纯净水的其实另
有其人，而在此处加工“捷之
康”的，竟然是该品牌纯净水的
一名送水人员。据了解，这名送
水人员原来从“捷之康”以每桶

水3元的价格批发后，再以5
元的价格对外销售。当发现销
路不错后，起了“自立门户”的
念头，自购二手设备，私自加工
起“捷之康”来。

质监部门提醒消费者，购
买桶装纯净水时，最好选择较

为知名的大品牌，只有5元左
右的纯净水质量较难有保障。
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昨天上午10点多，记者
来到上元路19号江宁石油支
公司附近，一股类似于煤气的
刺鼻气味扑面而来。

记者走访了附近的店户、
居民，了解到周边并没有安
装煤气管道，经多方查询后
才知，原来就是这家石油公

司在整修楼顶时，使用的聚
氨酯防水涂料散发出了浓浓

的“煤气”味。在石油公司后
门近 10个平方米的小院里，
堆放着十几个已经用空了的
涂料桶。记者发现，涂料桶上
除了有“绿色环保聚氨酯防水
涂料”几个字外，并没有任何
产品成分及含量的标示。

据有关专家介绍，一般散
发出刺鼻气味的防水涂料都
是焦油聚氨酯，挥发出的刺鼻
的气味短时间内过多吸入能
够导致快速中毒，长时间小剂
量吸入也能够引起呼吸道疾
病等。

记者随后向江宁区环保
局做了反映，环保局工作人员
表示将会对此进行调查。
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昨天下午，记者来到鼓楼

区金陵世纪花园。在马路南
侧，一条 800多米长的景观
河从小区楼前穿过。然而，记

者刚刚走近这条 800多米长
的景观河，一股难闻的恶臭味
便扑面而来，大量黑色漂浮物
漂浮在河面上，生活垃圾随处
可见。

住在附近的刘大爷告诉
记者，从 2001年起，这里得

到了大范围的整治，不但道路
和房屋整饬一新，而且原先沿

路东西流淌的一条小水沟也
被改造为景观河。然而，这条

景观河刚刚改造好没多久，大
量生活污水、生活垃圾不断向
河内注入。
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记者随后来到负责这一

带公共设施管理的南京市鼓
楼区江东建设管理委员会。一
名姓卞的负责人告诉记者，水
质变臭是由于河道南侧的居
民小区不断向河内注入生活
污水而造成的。这其中，以位
于景观河最上游的清河新寓

小区排放生活污水最为严重。
“该小区设计建造时没有实
行雨污分流，导致生活污水和
雨水直接向景观河里排放。”

2¯?�°=±²³´µ

该负责人表示，江东管委

会已设想出一些方案。一方面
打算通过引入其他河道里的
河水来稀释景观河；另一方
面，通过切断景观河源头的生
活污水的排放，达到彻底根治
河水遭受污染的问题。目前，
这些方案正处于酝酿之中，有

待专家论证。
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